
教育委員会会議録 

日 時 令和 5 年 1 月 11 日（水） 9 時 10 分～10 時 40 分 

場 所 阿久比町役場 会議室１０１ 

出席委員 

教育長  竹内 淳 職務代理者  竹内 比名子 

委 員  中條屋 由香里 委 員    稲葉 清仁 

委 員    竹内 賢司  

欠席委員  

出席した 

職員 

中川教育部長 山内社会教育課長 

万年指導主事 竹内学校教育課長補佐兼給食センター所長 

稲田課長補佐兼庶務係長 生田係長 

作成者 学校教育課課長補佐兼庶務係長 稲田惠嗣 

１ 前回教育委員会議事録確認 

２ 教育長報告 

３ 議事 

（１） 令和５年度ふれあいの森休場について 

 

（２） 令和５年度図書館特別整理の実施について 

 

（３） 阿久比町文化財保護条例施行規則の一部改正について 

 

（４） 阿久比町制７０周年あぐい山車まつり実行委員会設置要綱の制定について 

 

（５） その他 

 

４ 報告及び連絡事項 

 ・後援名義使用許可等一覧について  

   許可    １件     

   実績報告  １件 

    

 ・教育委員行事日程について 

 

 ・その他 



 

【令和 4 年 12 月 14 日（水）開催の教育委員会会議 会議録】 

１ 前回教育委員会会議議事録承認 

 

２ 教育長報告 

（竹内教育長） 

 ・1/5 書初め大会参加御礼。良い作品が多かった。1/15 表彰式 

・1/8 白沢北原天満宮天神祭りに出席 盛大なお祭りでお囃子もあった。 

・1/8 二十歳の祝典 219 名の参加。落ち着いた良い式であった。18 歳が成人年齢となったが

多数の市町が 20 歳のお祝いで式典を行った。現在の中学生は 1 学年 400 人を超えているの

で実施方法も検討が必要。 

 ・1 月 10 日始業式。小学校は 1 年のまとめ次年度へ、中学校は入試に向けて高校受験が 2

月末に早まった。 

    

３ 議 事 

 

（１） 令和５年度ふれあいの森休場について 

   天野社会教育課長補佐兼体育係長説明 

●主な説明● 

・令和 5 年度ふれあいの森休場日は、4 月 18 日、6 月 20 日、8 月 22日、10 月 17 日、11 月 21 日、

令和 6 年 2 月 20 日の 6日間。草刈・芝刈作業と樹木の剪定消毒をします。 

 

・意見なし 

 

（２） 令和５年度図書館特別整理の実施について 

   鈴木社会教育課長補佐兼図書館長説明 

●主な説明● 

・令和 5 年 6 月 20 日から 6 月 29 日を休館して資料点検、閉架資料整理、資料配架整理をします。 

 

・意見なし 

 

（３） 阿久比町文化財保護条例施行規則の一部改正について 

   新海課長補佐兼社会教育係長説明 

●主な説明● 

・文化財調査委員会の委員長、副委員長を設置していない。文化財申請時に委員長の助言記載が必

要であったが選定していないため、委員連名で提出した経緯がある。令和 6 年度知多地方文化財保

護委員会連絡協議会のホスト町になるため案内、補助金申請等に委員長名が必要となるため委員

長、副委員長を設置するための規則改正 



（竹内賢司委員） 

任期を決めなくてもいいのでしょうか。 

 

（新海課長補佐） 

委員任期は 2年で決まっています。 

 

（竹内賢司委員） 

委員長の事は追加なので決まっていないですよね。 

 

（山内課長）  

委員としての任期は 2年として決まっています。委員長、副委員長については 1年ごとの改選は大

変なので任期の 2年をベースに委員長がその職をおりたいというまでは連続してお願いしようとい

う規定にしています。 

 

（竹内賢司委員） 

再任を認めるというような文言はあるのでしょうかないのでしょうか。 

 

（山内課長） 

ありません。委員として 2年間、同時に委員長として 2年間、委員を続けると自動的に委員長をし

ていただく仕組みにしています。 

 

（竹内賢司委員） 

委員で、委員長をしていたが、次の任期は委員長をやらないという可能性もありますよね。 

 

（山内課長） 

あります。 

 

（竹内賢司委員） 

2年の任期が始まる時に決めたら良いわけですね。 

 

（山内課長） 

はい。そういうふうにしています。 

 

（稲葉委員） 

この調査委員会は何をしているのでしょうか。何を主体的にやられているのでしょうか。 

 

（新海課長補佐） 

文化財の申請があった時の協議、虫供養の掛け軸の修繕などの相談や、植大に端山忠左衛門の顕彰



碑があるのですがその解説文を翻訳していただいています。 

 

（稲葉委員） 

虫供養だとかの行事を計画立案するのではなく、文化財の評価をする。 

 

（山内課長） 

掛け軸も専門性が無いと難しいのですが助言をもらったりしています。 

 

（稲葉委員） 

この調査委員会は一般の方たちを町が招集しているという事ですか。 

 

（山内課長） 

そうです。 

 

（稲葉委員） 

今回はその調査委員会の委員長、副委員長を決めることで実施自体をどうこうするわけではないの

ですね。文化財を評価する。 

 

（山内課長） 

文化財を評価して町文化財として指定に適するだろうという助言をいただきます。定員は 5名です

が委員は 4名です。 

 

（竹内賢司委員） 

維持管理がメインになる。 

 

（山内課長） 

維持管理になると所有者がいますので、修理をしたいという話の時に調査委員に見ていただき判断

いただく仕事もあります。 

 

（竹内賢司委員） 

費用を含めてですか。 

 

（山内課長） 

費用は基本的に所有者が負担しますが、高額になった場合に町の負担も考えないといけないです。 

 

（竹内賢司委員） 

その都度話し合いをして、どこがどれだけ負担するかという事がそこで話し合いがされるという事

ですね。 



（山内課長） 

そうですね。 

 

（４） 阿久比町制７０周年あぐい山車まつり実行委員会設置要綱の制定について 

新海課長補佐兼社会教育係長説明 

●主な説明● 

町制 70周年記念事業として山車まつりを行うにあたり実行委員会を設置するため要綱を制定

する。 

 

（竹内賢司委員） 

70周年記念事業はどの程度進んでいるのですか。これが全てなのでしょうか。60周年の時は色々

な取り組みがあったのですけど、それは 70周年では全くなくて山車まつりだけという事ですか。 

 

（新海課長補佐） 

他にもあるのですが。 

 

（中川部長） 

70周年記念事業は政策協働課で取りまとめています。その前に準備委員会を行っていますが、全て

の事業については議会が通ってからでないと発表はできないので皆さんには発表していないのです

が、先だってロゴマークが発表されました。予算が通って順番に発表するのですが、今教育委員会

でやっていく事業は、山車まつりは政策協働課がイベントとして行っていくのですが、山車が文化

財の関係で、山車組をまとめるという事で要綱を制定するところです。学校教育課、社会教育課で

行っていく事業も他にあります。 

 

（竹内賢司委員） 

70周年をやるのをどうこういう訳ではないのですが、山車は 4地区ですよね。それがこの要綱をつ

くるという事が議題としてあがってくる。先ほど他の取り組みにある教育委員会で行う事でこの会

で承認を得るのか、もう決まっているのでこの会ではこういうものがありますよという紹介なのか

その辺りがよく分からないのですけど。 

 

（中川部長） 

事業によっては実行委員会を作ってやっていくものと、所属課でやっていくもの分けてやっていく

ことになると思います。70周年記念事業で教育委員会として設置委員会を作っていくものはこれだ

けになります。60周年の時も同じよう実行委員会要領を制定しています。 

 

（竹内賢司委員） 

予算の面は議会がまだなので今の段階では未定だと思うのですが、ここに予算、決算とあるのは、

この会は山車一つに 5万円でしたよね。 



（山内課長） 

この事業についてはもっと予算があります。 

 

（竹内賢司委員） 

政教分離を外して 5万円を超えた部分についてはあげるわけですか。 

 

（山内課長） 

予算をあげます。 

 

（中川部長） 

イベントとして考えていますので、地区の祭礼ではなくイベントとしてあげます。 

 

（竹内賢司委員） 

極端なことを言うと、虫供養も 70周年記念事業のイベントとしたら同じような扱いになるのでし

ょうか。 

 

（中川部長） 

イベントとして考えればそうなってくると思いますが、虫供養は 70周年記念事業の冠はつけない

です。 

 

（竹内賢司委員） 

まだこの時期ならつけることはできますよね。というふうに関わっていくとこれだけで安易に承認

すると、他の取り組みのつながりが出てくるので難しくなってくると思います。 

 

（竹内教育長） 

伺っておくという事で良いですか。 

 

（竹内賢司委員） 

この要綱をここで審議することが良いのかここで結論を出してほしいです。 

 

（竹内教育長） 

社会教育課と政策協働課でこの事業を請け負うのですが、山車まつり実行委員会を設置していくと

いう方向の協議をしているのですが、どちらが主という事はあるのですか。 

 

（中川部長） 

主はイベントになりますので政策協働課になります。70周年記念事業をするにあたり、どのような

事業をするかというのは 70周年記念事業検討委員会が開かれていますので、その中でこういうイ

ベントをするにあたり今回出さしていただきました。 



（山内課長） 

実際、実行委員会の企画運営は政策協働課がメインとなっています。 

 

（竹内教育長） 

社会教育課は文化財として山車が関わっているので、要綱を形として制定して教育委員会としてよ

いかという事でご理解いただけますか。 

 

（竹内賢司委員） 

山車の維持管理では先ほどの議事になりますが、その範囲を超えてここでは行事が行われていくわ

けですよね。 

 

（山内課長） 

社会教育課としては企画運営のメインを扱うのではなく、山車保存会と町とのパイプ役割が大きい

と考えています。 

 

（竹内賢司委員） 

この予算面としては他でやってくださいという訳ですね。 

 

（山内課長） 

予算は議会を通っていないのですが、社会教育課の委託料で予算を上げ支出する予定をしていま

す。 

 

（竹内教育長） 

70周年記念事業全体の予算で事業ごとに振り分けられている。半田市でも来年山車を集めて山車ま

つりのイベントをしますが、それの阿久比版と思ってもらえれば。武豊町も東海市も周年記念では

地区の山車を一堂に会して住民の皆さんに見てもらう。ここには 4地区ですが、それ以外の地区の

方にも見てもらえるという事です。町として 70周年を祝う事業として実行委員会を設置するとい

う事です。 

 

（５） その他 

     

 

４ 報告及び連絡事項 

 

 ・後援名義許可等一覧（事務局専決分）について 

   【許可】    １件 

    阿久比吹奏楽団第 8 回定期演奏会 

   【実績報告】  １件 



    第 281 回 11 月月例会 「弟の戦争」 

    

 ・教育委員行事日程について 

   資料 6 について稲田係長が説明 

     2 月～4 月分 

    次回の教育委員会会議 

   2 月 15 日（水）阿久比町役場会議室１０１ 

     

・その他    

  名古屋大学内田教授 こども達に学校で気まずい取り組み（竹内賢司委員） 

  宮津山田集会所で第 2 回子ども食堂開催（中條屋委員） 

  第 4 回町議会 教育長の人事案承認など 


